

Juan Carlos Mansilla, presidente de la Junta de Vecinos N° 28 Cerro La Cruz

"Creo que el Gobierno Regional ya debe estar trabajando en medidas de apoyo"

● El dirigente vecinal lamentó la muerte de personas en situación de calle en Punta Arenas a raíz de las fuertes nevadas y llamó a las autoridades a generar un paquete de ayuda a la población magallánica, debido a su condición de zona extrema.

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

Aunque magallánico de toda la vida, Juan Carlos Mansilla, presidente de la Junta de Vecinos Cruz del Sur de Punta Arenas, reconoce que ni él ni sus vecinos recuerdan nevadas tan fuertes como las registradas hasta ahora en Punta Arenas.

Mansilla participó en el programa "Las Cosas por su Nombre" de Pingüino Multimedia, ocasión en la cual manifestó su preocupación por lo que están viviendo los sectores más vulnerables de Punta Arenas, especialmente, en los sectores periurbanos, junto con lamentar el profundo efecto que podría tener la importante alza de luz, que ya se inició esta semana a nivel nacional y regional.

Corte de luz en medio

Curiosamente, y como un signo de la precariedad que vive la población, al

momento de emitirse el programa se produjo un corte de luz en el sector sur de Punta Arenas, el cual afectó a 4 mil 917 clientes de Edelmag, lo que fue, especialmente, comentado en redes sociales.

"Hablando de luz y cortaron la luz", comentó María Leuquén.

Ayuda social

Consultado respecto de cómo está viviendo la población estos momentos, el dirigente manifestó consternación tras la muerte de dos personas productor del frío en las últimas horas. "Es complicada la situación donde existen personas con situación de calle y que están siendo muy perjudicadas y la verdad es que es incómodo ver una persona fallecida a diario, cuando resulta que los hospedajes los largan en horas de la mañana".

En lo personal, el dirigente comentó que "en mi hogar estuvimos tres o cuatro días sin agua y, en ese contexto, eso nos perjudi-

ca, pero también a muchos vecinos que están en la periferia y que ellos también necesitan agua".

-El Cerro de la Cruz es un sector con mucha población de la tercera edad. Me pongo en el caso de un adulto mayor que tiene que salir a llenar botellas con temperaturas muy bajas y debe ser dramático.

"Hoy, tenemos más de 60 mil adultos mayores que están en precarias condiciones. Ellos viven de la solidaridad de sus hijos que se encargan de ellos. Todos vamos en ese camino. El municipio limpió calles, pero dejó un cordón con los escombros y para el adulto mayor es complejo, el transitar por ahí".

- ¿Están recibiendo el apoyo estatal adecuado?

"Como junta de vecinos nosotros estamos atentos a nuestros vecinos y vecinas. En nuestro sector, éste es un barrio envejecido, somos un barrio antiguo en la comuna de Punta Arenas, sin embargo, tenemos alguna contención respecto de alguna necesidad que ellos necesiten.

- ¿Cómo han recibido los vecinos del Cerro de la Cruz el alza de la luz?

"Lo analizamos en equipo, con mi secretaria que es Mirta y mi tesorero que es Nelson. Es muy gravísimo que haya subido tanto el tema de la luz. Hoy, el Gobierno se sentó a una mesa donde está la Cámara de Diputados y senadores. Magallanes, que es una zona aislada, necesita un subsidio que sea mayor, para su gente, porque nosotros tenemos menos luz que a nivel de zona norte. A las cuatro de la tarde ya está oscureciendo.



Juan Carlos Mansilla, presidente de la Junta de Vecinos del Cerro de la Cruz, participó en el programa "Las Cosas por su Nombre".

- ¿Debiera apoyarse más a la clase media por el Gobierno Regional?

"La clase media está muy golpeada y hasta este momento no van a recibir ninguna ayuda.

Yo creo que los que van a sufrir más son esas pequeñas mipymes, almacenes, panaderías, les va a impactar mucho el costo de la luz, sobre todo donde tenemos muchos almacenes que tienen dos o tres personas trabajando y, de seguro, van a tratar de cerrar más temprano y así tener menos consumo.

- ¿El Gobierno Regional debiera meterse la mano al bolsillo para apoyar a la población?

"Creo que el Gobierno Regional debe estar atento y los consejeros regionales deben estar ya analizando esta problemática que va

a impactar a Magallanes, van a tratar de generar algo para minimizar el impacto".

-¿Y debiera perseverar el Gobierno Regional en un proyecto como el Centro Antártico, habiendo tantas necesidades sociales actualmente o

Hoy tenemos (en Punta Arenas) más de 60 mil adultos mayores que están en precarias condiciones y que viven de la solidaridad de sus familias".

son cosas que van por carriles distintos?

"Creo que son carriles distintos y lo mismo que cuando se estaba pensando en un tranvía, no era el momento para eso, pero el Centro Antártico venía avanzando hace mucho tiempo y debe seguir su curso".

“Es muy gravísimo que haya subido tanto el tema de la luz... Magallanes es una zona aislada, necesita un subsidio que sea mayor para su gente, porque tenemos menos luz que el resto de Chile”.



La vista es bella desde el Cerro de la Cruz, aunque el costo para las familias es cada vez más gravoso.